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Год династии Кантемиров
Город Дмитровск, основанный молдавским 
господарем Дмитрием Кантемиром, издавна 
поддерживает дружеские отношения с властями 
Республики Молдовы, а молдавский город Унгень 
является побратимом Дмитровска.
2008 год объявлен правительством республики годом че-

ствования династии Кантемиров, среди представителей ко-
торой — видные ученые, политики.

В рамках программы мероприятий, утвержденной мол-
давским правительством, — организация праздника мол-
давской культуры в г. Дмитровске. Здесь же состоится засе-
дание «круглого стола», участниками которого станут крае-
веды, занимающиеся изучением исторического прошлого 
России и ее ближайших соседей.

Дмитровская делегация также примет участие в празд-
ничных мероприятиях, которые пройдут в г. Кишиневе.

Волейбол, футбол и шашки
Недавно в Дмитровске состоялся районный день 
здоровья. В соревнованиях приняли участие девять 
спортивных команд сельских поселений, городских 
организаций и предприятий.
В программе дня здоровья были соревнования по волей-

болу, мини-футболу, армрестлингу (мужскому и женскому), 
шашкам, а также лыжная эстафета.

Призовые места достались командам ПУ № 21 г. Дмит-
ровска, СПК «Память Ленина», Бородинского сельского по-
селения.

 
Соб. инф.

К примеру, М.Д. Барков до срока закончил подготовку 
трактора Т-70 и сразу же приступил к капитальному ремонту 
МТЗ-80. Не считаясь со временем, готовит свой трактор и 
Н.Н. Корогодин. Этот механизатор отличился наряду с други-
ми своими товарищами и в ремонте прицепного и почвооб-
рабатывающего инвентаря. Добрых слов заслуживает 
М. Богданчиков.

Весомую помощь механизаторам оказывает сварщик 
Р.В. Неведров. Несмотря на молодость, он обладает высоки-
ми профессиональными качествами.

Заканчивается ремонт и сеноуборочной техники. Все ко-
силки и подборщики поставлены в строй. Идёт активная под-
готовка стогометателя, скоро и он встанет на линейку готов-
ности.

В том, что ремонтный процесс организован должным об-
разом, — прямая заслуга директора СПК В.М. Сергеева и 
главного инженера А.В. Неведрова.

Не оставляет без внимания хозяйство и главный инженер 
Госсельхозтехнадзора В.А. Волжин. Он нередко приезжает и 
контролирует ход ремонта техники, помогает решать различ-
ные вопросы производственного характера.

До весны рукой подать. В кооперативе она никого не за-
станет врасплох. Порукой тому добросовестный труд мест-
ных механизаторов. Производительное использование 
надёжно отлаженных сельхозмашин и инвентаря на полях ве-
сенне-летней страды обеспечено кропотливой зимней рабо-
той.

Н. ГОЛОЛОБОВ.

Весне навстречу
Ремонт сельхозтехники — сложный и ответственный процесс. В СПК «Заря» это хорошо понимают, из года в год 
по-хозяйски подходят к ремонту.

Как известно, Домострой — старин-
ный русский свод правил поведения в 
быту, регулирующий взаимоотношения 
в семье. Задачей «Нового домостроя» 
стало формирование в подрастающем 
поколении уважительного отношения к 
традиционным семейным ценностям.

В игре приняли участие команды 
трех школ района — Знаменской, Гло-

товской и Ждимирской. Соревновались 
в нескольких номинациях. Так, напри-
мер, в номинации «Копилка» ребята де-
монстрировали знания в области се-
мейного бюджета, а в конкурсе «Се-
мейный кодекс» отвечали на вопросы, 
касающиеся правовых отношений в се-
мье. В состязании под названием «Сам 
себе доктор» мальчишки и девчонки 

раскрывали целебные свойства раз-
личных лекарственных растений, а в 
«Кулинарном поединке» представили 
на суд строгого жюри собственноручно 
приготовленные вкусности.

В результате лучшими «домостроев-
цами» оказались ребята из Знаменской 
школы, занявшие первое место. Именно 
им предстоит принять участие в следую-
щем — областном — этапе конкурса.

Организаторы деловой игры счита-
ют, что «Новый домострой» достиг глав-
ной цели, еще раз напомнив детям и 
взрослым о значении семьи в жизни об-
щества и непреходящих семейных иде-
алах: любви, чести, доброте. 

Соб. инф.

Домострой XXI века
Знаменским мальчишкам и девчонкам, посещающим районный Дом 
детского творчества, скучать не приходится: здесь постоянно 
проводятся интересные конкурсы, соревнования, игры. Недавно на 
сцене РДДТ была разыграна ролевая игра под названием «Новый 
домострой».

Больше всего вопросов (об автобусном 
сообщении, состоянии и ремонте внутри-
поселковых дорог, их расчистке в зимнее 
время) прозвучало в адрес первого замес-
тителя главы района В.Н. Брежнева.

Он ответил, что необходимым шта-
том водителей пассажирское предпри-
ятие уже располагает, и это позволит в 
ближайшее время наладить автобус-
ное сообщение в прежнем режиме. 

По мере поступления денежных 
средств будет продолжен ремонт до-
рог.

Подвел итоги вечера глава района 
А.И. Горшков, который доложил крас-
нозоренцам, что наконец обрело ре-
альные черты строительство сахарного 
завода в районе (кстати, аналогов ему 
в плане объемов производства и осна-
щения не будет равных в Европе). Голу-

бое топливо пришло в самый отдален-
ный населенный пункт района — Про-
тасово. Впереди газификация сел Щер-
бачи и Медвежье. 

Несмотря на нехватку финансов, в 
районе решаются многие вопросы, в 
том числе ведутся строительство му-
зея, ремонт больницы и др. 

Вечер завершился выступлением 
самодеятельных артистов районного 
Дома культуры. Это позволило красно-
зоренцам задержаться в зале, погово-
рить о наболевшем и услышанном. Все 
были единодушны в том, что такие 
встречи нужны, и выражали надежду, 
что это — не последняя.

Светлана БАКУЛИНА. 

Вечер вопросов и ответов
В минувшую пятницу в поселке Красная Заря состоялся вечер вопросов 
и ответов, в течение которого на вопросы краснозоренцев отвечали 
главы Краснозоренского и Россошенского сельских поселений, 
руководители служб района. 

 Жители Корсаково собрались в сквере Победы, чтобы 
поздравить с праздником своих земляков, в разное время 
защищавших Отечество с оружием в руках. 

К сожалению, год от года все меньше остается ветеранов 
Великой Отечественной войны. В Корсаковском районе се-
годня живут всего четырнадцать ветеранов ВОВ. Один из них 
— Илья Никитович Домников — присутствовал на митинге и 
принимал поздравления.

Защитников Отечества поздравляли заместитель главы 
администрации Корсаковского района Т.Н. Филоненко, пред-
седатель совета ветеранов войны и труда А.И. Силкин, пре-
подаватель Корсаковской школы А.Ф. Правашинский и его 
ученики.

Военком Новосильского объединенного военкомата 

подполковник С.И. Мартынов рассказал собравшимся, что 
молодые корсаковцы будут достойной сменой своим дедам 
и отцам: район является одним из лучших в области по ито-
гам осеннего призыва. Есть среди местной молодежи и ре-
бята, пожелавшие стать профессиональными военными и 
подавшие в военкомат рапорты о зачислении их в военное 
училище.

Память воинов, отдавших жизни за Родину, корсаковцы 
почтили минутой молчания и возложением венков к могилам 
павших солдат.

А после митинга всех желающих пригласили в районный 
Дом культуры на праздничный концерт. 

 
Татьяна ФИЛЁВА. 

Поздравления защитникам Отечества
В райцентре состоялся митинг, посвященный Дню защитника Отечества.

В здоровом теле — здоровый дух!
В районе уделяют большое внимание спорту. В самом 
центре посёлка  Кромы построен стадион, на котором 
проходят все районные спортивные праздники.
 Есть также хоккейный корт и своя молодёжная хоккейная коман-

да.  Правда, пока она только набирает опыт и силы и, увы, проигры-
вает своим главным соперникам — верховцам. Но проиграть силь-
ному сопернику — это не зазорно, да и разница забитых и пропу-
щенных шайб от матча к матчу всё меньше.

Есть в районе и достойная волейбольная команда. Есть и свои чем-
пионы: гордость района — чемпион Европы по боксу Роман Усиков.

Местные власти помнят древнюю мудрость о том, что в здоро-
вом теле — здоровый дух, и развитие спорта в районе считают од-
ной из важнейших задач. 

Анжела САЗОНОВА.
Фото автора.

На нем присутствовали заместитель 

главы Глазуновского района А.А. Аста-

хов, начальник контрольно-ревизионно-

го управления области В.А. Кузнецов, 

главы поселений района.

Председатель районного совета 

ветеранов П.И. Изотов сообщил, что 

в 2007 году основная работа была 

направлена на выполнение решений 

областного совета ветеранов и пре-

следовала такие цели, как защита 

гражданских прав пенсионеров, ока-

зание им помощи в бытовом и куль-

турном обслуживании. Была прове-

дена большая работа по созданию 

первичных ветеранских организа-

ций; в 2007 году их создано 15. Про-

блемы ветеранов решаются совмес-

тно с администрациями района и по-

селений.

 Пленум районного совета ветеранов 

постановил продолжить работу по со-

зданию первичных ветеранских органи-

заций, по улучшению условий жизни 

каждого ветерана и оказанию помощи 

их семьям.

Марьяна МИЩЕНКО.

Заботы ветеранов
Недавно в  Глазуновском районном Доме культуры состоялся 
расширенный пленум районного совета ветеранов войны, труда, 
правоохранительных органов и Вооруженных сил.

В программе вечера под названием «Помнить сердце ве-
лит» были выступления артистов художественной самодея-
тельности, стихи и песни о Родине, о войне.

К участникам мероприятия, бывшим фронтовикам, тру-
женикам тыла и солдатским вдовам, обратился глава Серги-
евского сельского поселения А.Н. Алексеев. На территории 
поселения находятся четыре братских захоронения: в селах 
Сергиевском, Жерино, деревнях Петровке и Дубровке. Жи-
тели поселения возложили венки и цветы к братским моги-
лам, отдав дань уважения воинам-освободителям, не пожа-
левшим жизней ради Победы.

Ветеран ВОВ А.Н. Догадин рассказал о своем боевом 

пути, который завершился после войны с Японией. Ученики 
Сергиевской средней школы под руководством пионерво-
жатой Т.И. Антиповой подготовили литературно-музыкаль-
ную композицию.

Гостей вечера тепло приветствовали работники Сергиев-
ского Дома культуры — директор Р.Р. Назаретян и заведую-
щая библиотекой Е.С. Чернова. Женская вокальная группа 
СДК исполнила военные песни прошлых лет.

С большим удовольствием ветераны пели любимые пес-
ни вместе с участниками художественной самодеятельно-
сти, танцевали вальс.  

Марьяна МИЩЕНКО.

Они молоды душой...
В Сергиевском Доме культуры состоялась встреча ветеранов Великой Отечественной войны и труда, 
посвященная 65-й годовщине освобождения Ливенского района от немецко-фашистских захватчиков.

 — В нашей школе обучаются 525 
учеников. Сейчас, когда началась реа-
лизация проекта «Образование», у нас, 
педагогов, появилось второе дыхание, 
хочется работать, повышать качество 
образовательного процесса. В нашу 
школу за этот период поступило три ка-
бинета: биологии, русского языка и ли-
тературы, физики. В конце прошлого 
года получили интерактивный програм-

мный комплекс. Он установлен в каби-
нете физики. 

— Многие могут возразить: мол, в со-
ветское время тоже была кабинетная 
сис тема, — продолжает Леонид Ивано-
вич. — Но это как небо и земля. Столько 
пособий, материалов для различных 
опытов школа никогда не видела. Слож-
но сегодня работать педагогу, за плеча-
ми которого 30—35 лет педагогического 

стажа, но поступление нового оборудо-
вания ко многому обязывает. Учителя-
предметники сами учатся работать с 
компьютерами, видеокамерами, пере-
носными проекторами.

 Педагоги получают доплату за клас-
сное руководство. Учитель школы 
Н.Н. Гладких была удостоена прези-
дентского гранта в размере 100 тыс. 
рублей. Все эти статьи расходов пре-
дусмотрены в национальном проекте.

 — Школа построена в 1963 году, — 
говорит Л.И. Болотин. — Капитального 
ремонта ни разу не было. Прошлой осе-
нью мы начали ремонт спортивного зала. 
Сейчас это наша гордость. Окна замене-
ны на пластиковые, полы отшлифованы 
и выкрашены. В ближайшее время рас-
считываем приобрести кабинет музыки.

Валентина СПЕРАНСКАЯ.

Всё есть для учёбы и творчества
 С реализацией национального проекта «Образование» у педагогов 
района появились новые возможности, новые идеи, новые достижения. 
Надо заметить, что только за два последних года в школы района 
поступило оборудование на два с лишним миллиона рублей. Это 
коснулось и залегощенской средней школы №1. Вот что рассказал 
директор школы Л.И. Болотин:

В качестве девиза организаторы вы-

двинули следующие призывы: «Хороший 

гражданин — ответственный избира-

тель», «Голос каждого станет решаю-

щим».

Учащиеся школ и колледжей города 

приняли участие в конкурсе с большим 

энтузиазмом. 

Из представленных на суд жюри пла-

катов лучшими были признаны четыре 

работы. Главные условия конкурса — 

яркая иллюстрация и эффектный агита-

ционный призыв, который сможет обра-

тить на себя внимание. Одобрило жюри 

такие работы, как «Голосовать, не 

спать!», «Мы — за будущее нашей стра-

ны!», «Сделайте свой выбор» и «Плакат 

молодому избирателю».

Особую симпатию юных зрителей 

вызвали работы с лозунгами «Родина 

зовет — на выборы вперед!» и «Не будь 

овощем — проголосуй!».

Победителям были вручены подарки 

и памятные сувениры. 

Юлия ГЕРДТ. 

Сделаем свой выбор
Конкурс на лучший агитационный плакат и рисунок  накануне главных 

выборов страны был проведен в городе Ливны. Организатором этого 

мероприятия выступила Ливенская территориальная избирательная 

комиссия. В качестве судей выступили сотрудники местного 

избиркома.

Недавно, например, кружковцы ор-
ганизовали встречу с участником Вели-
кой Отечественной войны, проживаю-
щим в д. Карповке, И.П. Потапенко.  Это 
человек с непростой и очень интерес-
ной судьбой. 

Его отец перевез семью  в Донбасс. 
Когда началась война, Ивану Потапенко 
было 13 лет. В декабре 1942 года фаши-
сты заняли Донбасс. Местные жители 

взорвали шахты, чтобы не допустить 
туда врагов, и ушли в подполье. Среди 
взрывников был и отец мальчика. 

Оставшись один, Иван твердо реша-
ет отправиться на фронт. Так как ему 
было мало лет, командир роты не хотел 
брать мальчика с собой.  Но он так уго-
варивал, умолял, долго шел вслед за 
ротой, что в конце концов красноармей-
цы взяли его. 15 января 1943 года Ива-

на Потапенко зачислили в полк, выдали 
ему красноармейскую книжку. Так он 
стал солдатом.

Участвовал в боях на Таманском по-
луострове, за Керченский пролив, в 
других боевых операциях, освобождал 
Киев. Награжден орденом Отечествен-
ной войны 2-й степени. После войны в 
течение 18 лет трудился проходчиком 
на угольной шахте, пользовался заслу-
женным уважением. 

В 2000 году вместе с семьей пере-
ехал в  Верховский район. 

Г. ЛОШМАНОВА.
Руководитель краеведческого 

кружка Карповской  
общеобразовательной школы.

Как мальчишка стал солдатом
Ребята, посещающие краеведческий кружок в Карповской  школе, 
ведут активную поисковую работу, организуют встречи с интересными 
людьми, собирают экспонаты для этнографического отдела школьного 
музея.

Юноши преодолевали трехкиломет-
ровую дистанцию, а девочки и шести-
классники бежали полтора километра. 
Всего — шестьдесят лыжников.

Пока одни соревновались на лыжне, 
другие сражались в шахматы, настоль-
ный теннис. Для спортсменов и всех 
присутствовавших был организован 
сладкий стол.

Вот имена сильнейших лыжников. У 
юношей младшей группы быстрее всех 
был Дмитрий Зябрев, у девочек — Елена 

Коршунова. На дистанции три километ-
ра у семиклассников победил Григорий 
Зацепилин, у восьмиклассников — Петр 
Анисимов.

Победителям и призерам были вручены 
грамоты и медали. Это  первые в их жизни 
медали. И кто знает, может, когда-нибудь к 
ним добавятся олимпийские награды...

А организовал это мероприятие проф-
союзный комитет филиала ООО 
«Мострансгаз» Орловского ЛПУМГ. 

Леонид ФОМИН. 

И медали, и конфеты
Недавно на стадионе поселка Тамбовского прошли соревнования по 
лыжным гонкам. На лыжню вышли ученики Должанской средней школы.

Для молодых людей это ответственность большая: их пер-
вый выбор совпадет с выборами президента. Глава райадми-
нистрации В. Кириллов и председатель территориальной из-
бирательной комиссии Ю. Кавелин призвали ребят выпол-
нить гражданский долг. 

На территории района создано 23 избирательных участка, 
четыре из них находятся в городе. Избирателей в районе на-
считывается около 15,5 тысячи. Молодым людям разъяснили 
их избирательные права, напомнили, что каждый из них яв-
ляется участником формирования законодательной и испол-
нительной власти страны.

Свои знания о выборах и правах юноши и девушки смогли 
проверить, поучаствовав в викторине «Как ты знаешь свое из-
бирательное право». Ее победители получили памятные призы 
и подарки.

Отмечены и активные участники конкурса рисунков, пла-
катов, коллажей. «Мы голосуем за будущее!», «Не спать, го-
лосовать!», «Кому ты доверяешь управлять страной?», «Я иду 
голосовать. Идем вместе!» — призывали надписи выставоч-
ных работ. В номинации «Коллективная работа» победила 
группа студентов второго курса педколледжа с оригиналь-
ным плакатом «Я иду голосовать».

Приз получил и студент педколледжа Александр Трофи-
мов за работу, выполненную с применением компьютерной 
технологии. В номинации «Выборы глазами детей» отмечен 
рисунок ученицы школы № 3 Елены Лучиной. За активное 
участие в конкурсе приз получили и учащиеся ПУ-17.

Соб. инф.

Будущее России — за вами!
В районном Доме культуры, сообщает газета «Болховские куранты», прошел день молодого избирателя. В 
зале собрались юноши и девушки, которым 2 марта предстоит прийти на избирательные участки.

Так, воспитанники творческого объ-

единения «Юные программисты» углуб-

ляют знания в области программирова-

ния, совершенствуют умение использо-

вать электронные технологии в процес-

се обучения. Ребята самостоятельно 

разрабатывают компьютерные инфор-

мационно-познавательные и инноваци-

онные проекты для уроков информати-

ки.

Десятиклассник школы № 3 Виталий 

Перелыгин подготовил проект «На-

стольные часы» для рабочего стола 

компьютера. Его одноклассник Михаил 

Мячиков завершает создание элект-

ронного учебника «Язык программиро-

вания Турбо Паскаль».

Эти и другие авторские работы 

школьников будут представлены на 

традиционном ежегодном районном 

слете одаренных детей, а их опыт и 

идеи смогут использовать на уроках 

не только сверстники, но и педаго-

ги.
Соб. инф.   

Учебник программирования 
от десятиклассника
Поддержка талантливой молодежи — одно из основных направлений 

президентского проекта «Образование», курируемого первым вице-

премьером Д.А. Медведевым, активно реализуется как в школах, так и 

в учреждениях дополнительного образования города Болхова.
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ОРЛОВСКАЯ ПРАВДА

В ГОРОДАХ И РАЙОНАХ ОБЛАСТИ
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ОРЛОВСКИЙ РАЙОН

СОСКОВСКИЙ РАЙОН

ШАБЛЫКИНСКИЙ РАЙОН

На встречу пришли около семи де-
сятков молодых и будущих избирателей. 
С основами избирательного права, ос-
новными гарантиями участия граждан в 
выборах, в том числе и в выборах Прези-
дента РФ, собравшихся ознакомила за-
меститель председателя ТИК Е.А. Заха-
рова. С принципами работы ГАС «Выбо-
ры» ознакомила Т.В. Медведева.

В зале был оборудован «избиратель-
ный участок», на котором молодые люди 
сами выступили в роли членов участковых 

избирательных комиссий и провели про-
цедуру голосования. В этом им оказывал 
помощь председатель УИК № 506 А.С. Ге-
расимов. Ребята хорошо справились с 
поставленной задачей, не допустили го-
лосование избирателя по чужому паспор-
ту, а также избирателя, не обладающего 
активным избирательным правом.

Затем перед молодёжью выступил 
член общественного молодёжного пар-
ламента Орловской области от Новоде-
ревеньковского района С.Н. Дьячков.

Многие ребята очень грамотно отве-
чали на вопросы викторины и получали 
медали умников, которые дали им право 
на бесплатное посещение дискотеки.

В заключение председатель ТИК 
Е.И. Мальцева поздравила впервые го-
лосующих, вручила им памятные подар-
ки, выразила надежду, что молодёжь 
примет самое активное участие в выбо-
ре дальнейшего курса своей страны.

Анжела САЗОНОВА.

Эта встреча стала своеобразным политическим ликбезом 
для молодых орловцев. Кто может быть избран Президентом 
РФ? Когда заканчивается агитационный период? Кто может 
оказать помощь в заполнении избирательного бюллетеня? 
На эти и другие вопросы викторины по избирательному пра-
ву попытались найти ответы старшеклассники. 

Победителями интеллектуальной игры стали учащиеся 
школы № 20 Северного района Аня Фролова, Андрей Петров, 
Дмитрий Курбатов, Мария Голосенина. 

Ребята также приняли участие в конкурсе детского рисун-
ка «Выборы глазами детей», объявленного территориальной 
избирательной комиссией Северного района г. Орла.

О предвыборных программах кандидатов в президенты 
юные орловчане узнали из периодической печати, представ-
ленной работниками библиотеки в рамках выставки «Что ты 
знаешь о выборах?».

«Такие мероприятия очень нужны молодому поколению, 
— отметила ведущий специалист библиотеки Екатерина 
Александровна Позднякова. — Ведь именно нынешним 
школьникам в дальнейшем предстоит выбирать будущее 
страны. После таких встреч молодые избиратели в полной 
мере осознают всю ответственность за свой выбор.

Юлия ГЕРДТ. 

День открытых дверей в избирательной комиссии
В преддверии знаменательного для всей  страны события — выборов президента — в Доме культуры посёлка 
Хомутово прошло мероприятие — день открытых дверей в территориальной избирательной комиссии 
Новодеревеньковского района.

«Всего у нас прошли медицинский 

осмотр 1328 человек, — рассказывает 

главный врач ЦРБ Орловского района 

Валерий Аболмасов. — Из этого числа 

465 человек работают в сфере образо-

вания, 696 — трудятся в медицинских 

учреждениях района, остальные заняты 

в социальной сфере и научно-исследо-

вательских учреждениях».

Не все гладко со здоровьем и у ра-

ботников, занятых в производстве с 

вредными условиями труда. Из 613 че-

ловек практически здоровыми оказа-

лись только четверо.

Эти показатели вызывают обеспоко-

енность у медиков. Слабые здоровьем 

труженики были направлены на допол-

нительное обследование. 

«В рамках национального проекта 

«Здоровье» мы получили современное 

оборудование, — говорит главный врач 

района. — Теперь выявлять заболевания 

на ранней стадии нам помогут маммо-

граф, передвижной флюорографический 

кабинет, ультразвуковой  сканер, биохи-

мические клинические анализаторы».
Юлия ГЕРДТ. 

Бюджетники здоровьем похвастаться не могут
70 процентов работников бюджетной сферы в Орловском районе не могут похвастаться здоровьем. Об этом 
свидетельствуют результаты диспансеризации, проводимой в районе в ушедшем 2007 году. 

В детских садах воспитываются 203 
ребенка, в группах — 196 детей. С до-
школьниками работают 17 руководите-
лей, один старший воспитатель, 26 вос-
питателей, два музыкальных руководи-
теля, один педагог дополнительного об-
разования.

В настоящее время в сельской мест-
ности получили развитие новые фор-
мы дошкольного образования на осно-

ве групп кратковременного пребыва-
ния детей в общеобразовательных 
школах. 

Анализ работы свидетельствует о 
том, что в подразделениях, свя занных 
с дошкольным образовани ем, созда-
ны хорошие условия для развития и 
воспитания детей: имеются методи-
ческая и художественная литература, 
пособия и игрушки, зеленые растения, 

уголки для развития детской деятель-
ности. 

Дошкольные образовательные учреж-
дения и средние общеобра зовательные 
школы района, при которых работают 
группы кратковременно го пребывания 
детей, стремятся к созданию единой си-
стемы образо вательного процесса и к 
патриотическому воспитанию детей.

Т. МОНИНА.

Первым прозвучал отчет начальника 
районного отдела общего и профессио-
нального образования Н.Н. Смоляковой  
«О реализации приоритетного нацио-
нального проекта «Образование» в рай-
оне». Она подчеркнула, что с 2006 года, 
когда стал действовать нацпроект, шко-
лы района значительно улучшили свою 
материально-техническую базу. Так, по 
нацпроекту «Образование» в район пос-

тупило более семи миллионов рублей. 
Результат — повысилось качество зна-
ний учащихся, выпускники района пока-
зали хорошие результаты при сдаче вы-
пускных экзаменов, а все медалисты 
при поступлении в вузы подтвердили 
свои знания.

Также Н.Н. Смолякова отметила, что 
особое внимание развитию сферы об-
разования уделяет районная админист-

рация. Только в 2007 году было выделе-
но1700 тысяч рублей на улучшение ма-
териально-технической базы образова-
тельных учреждений.

Глава района А.Д. Путилин, подводя 
итоги совещания, подчеркнул, что на 
2008 год планируется перевести на га-
зовое отопление Глыбоченскую школу-
сад, а также необходимо заняться за-
меной оконных рам в Сомовской, Нав-
линской, Титовской и других школах. Во 
многих учреждениях образования рай-
она за два последних года произведен 
косметический ремонт.

Марьяна МИЩЕНКО.

Нацпроект помогает школам
На прошлой неделе в администрации района прошло традиционное 
совещание с руководителями служб, предприятий и организаций 
поселка, а также с главами поселка и сельских поселений.

И станцуем, и споём
На прошедших выходных в районном Доме  культуры 
состоялся региональный фестиваль художественной 
самодеятельности. Змиевка принимала гостей — 
участников художественной самодеятельности из 
Малоархангельского, Покровского и Глазуновского 
районов. Свои таланты продемонстрировали и змиевцы.
Нынешний фестиваль был посвящен 65-летию освобож-

дения Орловщины от немецко-фашистских захватчиков. Его 
основная цель — пропаганда художественными средствами 
нашей героической истории, нравственно-патриотическое 
воспитание молодежи.

Свердловский район  представляли три коллектива, име-
ющие звание народных:  хор и танцевальный ансамбль 
районного ДК и хор Никольского сельского поселения. В их 
репертуаре — произведения героико-патриотической тема-
тики, русские народные песни и танцы.

Жильё для молодых семей будет
Наряду с уже действующими программами по 
улучшению жилищных условий молодых семей и 
специалистов в Свердловском районе в этом году 
намечено возведение индивидуальных домов по 
программе малоэтажного строительства.
По словам архитектора района В.В. Дубинина, планирует-

ся строительство десяти индивидуальных домов. На сегодня 
заявки оформили пять семей, у трех — документы в стадии 
оформления.

Под строительство индивидуальных домов отведены уча-
стки по улице Ульяновской в райцентре и в поселке Морозов-
ский. Цена одного квадратного метра утверждена в сумме 
18400 рублей.

Всего с учетом всех жилищных программ в этом году пла-
нируется строительство 25 индивидуальных домов общей 
площадью 2,5 тысячи кв. метров.

Марьяна МИЩЕНКО.

Реализуют принцип преемственности
В системе дошкольного образования Покровского района насчитываются четыре дошкольных 
образовательных учреждения и тринадцать групп кратковременного пребывания в основных и средних 
общеобразовательных школах.

Организаторами мероприятия выступили работники от-
дела по работе с молодежью  и отдела культуры районной 
администрации. В КМЦ «Юность» были приглашены студен-
ты вузов, учащиеся профучилища № 24, старших классов 
нарышкинских средних школ и школы-интерната. Замести-
тель председателя территориальной избирательной комис-
сии Урицкого района Н.В. Аношина рассказала молодым из-
бирателям и тем, кто ими станет уже в ближайшие год-два, 
о процедуре предстоящих выборов в Российской Федера-
ции, предоставила информацию о предвыборных програм-
мах кандидатов на пост Президента РФ.

На мероприятии выступила преподаватель нарышкин-

ской средней школы № 1 О.Н. Журбенко, рассказавшая об 
истории выборов в России. Начальник отдела по работе с 
молодежью райадминистрации А.Н. Ларичев провел блиц-
опрос среди студентов и школьников на гражданскую тема-
тику. Затем команды учащихся школ, профучилища и сту-
дентов соревновались в умении ориентироваться в различ-
ных политических ситуациях. В ближайшее время также в 
КМЦ «Юность» состоится конкурс политического плаката, в 
котором примут участие студенты орловских вузов и стар-
шеклассники — учащиеся Нарышкинской школы искусств.

Наталья ЗАРУБИНА.

Я выбираю, мы выбираем
Недавно в комплексном молодежном центре «Юность» поселка Нарышкино прошел день молодого 
избирателя.

Количество несовершеннолетних, 
преступивших закон, остаётся пример-
но на одном уровне. Но отмечен рост 
преступности среди учащихся. В 2007 
году было зарегистрировано семь та-
ких случаев (по одному — в Сосков-
ской, Новогнездиловской и Цвеленев-
ской средних школах, по два — в При-
лепской средней школе и ПУ-3). За по-
явление в общественных местах в со-
стоянии опьянения привлечены к адми-

нистративной ответственности 12 под-
ростков, в 2006-м — 9. 

Одной из основных причин подростко-
вой преступности являются безнад-
зорность детей, отсутствие достаточного 
внимания со стороны родителей, безраз-
личное отношение взрослых к поступкам 
подростков. Анализ состояния преступ-
ности несовершеннолетних свидетельс-
твует, что основная часть преступлений 
совершается подростками, которые не 

учатся, не работают либо в свободное от 
учебы время предоставлены сами себе.

В связи с этим прокуратурой района 
в ушедшем году было проведено 50 
проверок, выявлено 191 нарушение за-
конодательства о несовершеннолетних 
и молодежи, направлено в суд 6 заяв-
лений, к административной ответст-
венности привлечено 28 лиц, предосте-
режено 3 должностных лица. По резуль-
татам проверок возбуждено 2 уголов-
ных дела. Работа в этом направлении  
продолжается.

А. ШУКАЛИНА. 
Помощник прокурора района.

Из-за парты — на скамью подсудимых
Сегодня профилактике преступности среди молодёжи в районе 
уделяется особое внимание.

В прошлом году двое маленьких новосильцев, страдаю-
щих хроническими заболеваниями, смогли поправить свое 
здоровье в Болховском детском центре реабилитации. Здесь 
ребята не только подлечились, но и получили квалифициро-
ванную психологическую помощь.

Детям с ограниченными возможностями регулярно выде-
ляются путевки в оздоровительные лагеря Орловской обла-
сти. А семьям, в которых они воспитываются, оказывается 
адресная материальная помощь.

Кроме того, социальные работники стараются разнообра-
зить досуг маленьких сельчан, имеющих проблемы со здоро-
вьем. В декабре прошлого года двое детей и их родители 

приняли участие в областном празднике «Вместе мы — одна 
семья». Ребята активно участвовали в праздничных меро-
приятиях. Они были награждены подарками и получили при-
зы. Кроме того, для детей-инвалидов в отделении дневного 
пребывания Новосильского центра социального обслужива-
ния населения было организовано выступление детского ан-
самбля «Радуга». 

В этом году планируется поездка детей, нуждающихся в 
санаторно-курортном  лечении, в областной центр социаль-
ной профилактики и реабилитации инвалидов «Березка». 

Юлия ГЕРДТ. 

Им нужны тепло и сострадание
На сегодняшний день на учете в районном отделе социальной защиты населения состоит 15 детей-инвалидов. 

Двойной праздник 
мужественных людей
23 февраля стал для 
малоархангельцев двойным 
праздником, ведь 65 лет назад в 
этот день район наряду с Днем 
защитника Отечества впервые 
праздновал и освобождение от 
немецко-фашистских 
захватчиков.
В этот день в районе состоялось праз-

дничное мероприятие, на котором  чест-
вовали героев-освободителей. Всем им, 
а также вдовам погибших участников 

Великой Отечественной войны были 
вручены памятные знаки, положение о 
присвоении которых недавно утвердили 
на районном совете ветеранов.

Соб. инф.

Открыт 
диагностический центр
Национальный проект 
«Здоровье», который курирует 
первый вице-премьер РФ 
Д.А. Медведев,  стартовал всего 
два года назад.  За этот, 
казалось бы, небольшой срок в 
больницах и медпунктах      

района появилось новое 
медицинское оборудование и 
улучшилось качество 
оказываемых пациентам услуг.
В рамках реализации нацпроекта в 

райцентре открыт диагностический 
центр, в котором установили современ-
ное оборудование, позволяющее в  
кратчайшие сроки выдавать результаты 
анализов. На новом рентгенаппарате 
можно проводить диагностику лежачих 
больных. Все это в совокупности со 
знаниями врача позволяет  поставить 
точный диагноз и назначить правильное 
лечение. 

С. ЗАКУРДАЕВА.

По этому соглашению инвестор обя-

зуется осуществлять комплексное раз-

витие производства в растениевод-

стве на площади 9200 гектаров, при-

вести в надлежащее состояние 2500 

гектаров пашни за период весна — 

лето 2008 года с возможностью сева 

озимых культур на этих площадях под 

урожай 2009 года. Иметь в севооборо-

те: сахарной свёклы — 500 гектаров, 

кукурузы на зерно — 300 гектаров, ку-

курузы на силос — 270 гектаров. В 

рамках нацпроекта «Развитие АПК» ин-

вестор реконструирует имеющиеся 

животноводческие помещения с учё-

том современных технологий на 600 

голов КРС: в деревне Ладарево — на 

200 голов, в деревне Чермошное — на 

400 голов. Приобрести дополнительно 

с целью обновления дойного стада: 

для Чермошного — 150 коров, для Ла-

дарево — 200 голов.

Администрация Троснянского рай-

она обязуется всемерно содейство-

вать развитию производства как в рас-

тениеводстве, так и в животновод-

стве. 

С. ЛИПАТОВ.

Соглашение об инвестициях в АПК
Между администрацией Троснянского района и бизнес-инвестором 
ЗАО «АПК «Суворовское» Геннадием Васильевичем Восторговым 
подписано соглашение о сотрудничестве в сфере агропромышленного 
комплекса.

Библиотекари постарались учесть вкусы читателей всех 
возрастов. Так, для малышей купили книги с яркими, красоч-
ными иллюстрациями, а также научно-познавательные изда-
ния из серий «Зачем и почему?», «Сто вопросов и ответов». 
Некоторые из закупленных книг рассказывают о важнейших 
исторических событиях нашей Родины. Пополнят библиотеч-
ный фонд и книги, основанные на архивных материалах и 
воспоминаниях участников Великой Отечественной войны. 

Наверняка в сельских библиотеках найдётся место для внуши-
тельных томов, открыв которые читатели узнают о достижениях и 
судьбах крупнейших учёных, литераторов, которые внесли не-

оценимый вклад в развитие науки, техники, литературы XX столе-
тия. Этим людям посвящена серия книг «Великие XX века». 

Все вышеперечисленные издания, романы и повести сов-
ременных писателей, а также тома классической литературы в 
ближайшие дни будут доставлены во все библиотеки района.

В рамках другой ежегодной акции — «Народная библиоте-
ка» — районная библиотека имени И.С. Тургенева передала 
книжные подборки художественной литературы в Иванов-
ский дом-интернат, в Каменский геронтологический центр и 
Тельченский психоневрологический интернат.

Ольга ЧАНОВА.

Фильм «Ирония судьбы. Продолжение» режиссера Тиму-
ра Бекмамбетова, вышедший в прокат в конце прошлого 
года, побил все рекорды по кассовым сборам в России, 
странах СНГ и Балтии — в первый же месяц его посмотрели 
более восьми миллионов человек. По словам одного из 
продюсеров картины, гендиректора Первого канала Кон-
стантина Эрнста, треть россиян, увидевших «Иронию судь-
бы-2», впервые за последние 15—20 лет пришли в киноте-
атры.

Однако в Мценске нашумевшая премьера прошла без ан-
шлага. Хотя стоимость билета не превышала 30 рублей, а во 
Дворце культуры было заявлено всего два сеанса, большин-

ство амчан в новогодний уик-энд предпочли довольствовать-
ся старой, но по-прежнему любимой советской комедией 
«Ирония судьбы, или С легким паром!» режиссера Эльдара 
Рязанова.

Администрация города предоставила пенсионерам воз-
можность посмотреть этот фильм бесплатно.

Благотворительные сеансы фильма «Ирония судьбы. 
Продолжение» специально для пожилых людей пройдут в 
последних числах февраля в разных микрорайонах горо-
да.

Е. ЛЕВИНА.

Пойдём в кино?
Пенсионерам не придется покупать билеты в кинотеатр, чтобы узнать, что стало с героями популярной 
рязановской комедии 30 лет спустя — фильм «Ирония судьбы. Продолжение» им покажут бесплатно.

Двести тысяч для сельских библиотек
В Мценском районе стало доброй традицией ежегодно проводить акцию «Книгу — сельской библиотеке». Не 
стал исключением и 2008 год: администрацией района было выделено 200 тысяч рублей на новые книги для 
сельских библиотек. На эти деньги уже приобретены новинки и подготовлены первые книжные подборки.

Глава района Д.Н. Ветров в своем выступлении отметил, 
что с ростом доходов населения вырос и потребительский 
спрос. В расчете на одного жителя района в прошлом году 
товаров и продуктов питания было продано на 24,7 тыс. руб-
лей, что на 4,7 тысячи больше, чем в 2006-м. Активно разви-
вается также сфера  общественного питания. 

Об итогах выполнения программных показателей разви-
тия торговли и общественного питания в районе за 2007 год 
рассказала  главный специалист по поддержке предприни-
мательства Л.А. Жук. По её словам, потребительский рынок в 
районе успешно развивается. Оборот розничной торговли в 
минувшем году составил 289 млн. рублей и в сопоставимых 
ценах превысил уровень 2006 года на 16%. Потребительский 
спрос хотынчан почти на 30% удовлетворяется за счет про-
дажи товаров на смешанных рынках и в торговых организа-
циях ОПО ПК «Союз Орловщины». 

Как отметила председатель совета ПОСПО «Гермес» 
Г.М. Маринина, значительно улучшилось качество торгового 
обслуживания хотынчан. Отремонтированы несколько мага-
зинов, ресторан, приобретен автомобиль «ГАЗель». Общий 
товарооборот по ПОСПО составил 24,5 млн. рублей, или 
106% к уровню 2006 года.

О работе пищекомбината рассказал его директор 
С.М. Алехин. Предприятие расширило ассортимент выпуска-
емой продукции, улучшилось качество хлебобулочных изде-
лий. В истекшем году удалось снизить убытки на 25%.

На совещании также выступили главный специалист-эксперт 
теруправления Роспотребнадзора по Орловской области 
Г.А. Сорокина, начальник ОДУ ОВД по Хотынецкому району 
В.Г. Казаков, исполняющая обязанности заместителя начальни-
ка МРИ ФНС России № 7 по Орловской области Т.Е. Зеновкина.

Алексей ТРОШИН.

Растёт потребительский спрос
В администрации района состоялось совещание по вопросу развития торговли, общественного питания и 
предпринимательства.

О будущем думаем сегодня
В канун главных выборов  страны в детской библиотеке № 15, расположенной в Северном районе города Орла, 
прошло увлекательное мероприятие для юных читателей.


